

De Jong : la Hollande, l'autre pays de son cœur

Euro 2015. À 27 ans, le pivot choletais a été retenu pour la première fois dans une sélection nationale. Celle des Pays-Bas, de par ses origines paternelles. Une grande fierté pour ce joueur au parcours atypique.

De Jong, le patronyme fleure bon le pays des tulipes, moulins et autres polders. « Mon père est hollandais, explique le grand Nicolas (2,10 m). Il a rencontré ma mère en Suède et a décidé de la rejoindre dans le nord de la France où elle était prof de sports. » Voilà pour l'explication de la double nationalité du sémillant Nicolas « Le Jeune ».

Aujourd'hui, cette facette néerlandaise lui ouvre les portes de la sélection nationale. L'idée était dans l'air du temps depuis quelques semaines, notamment depuis que l'entraîneur en chef des « Oranje » était allé voir De Jong à Boulogne-sur-Mer, le 9 mai. Un soir de déroute choletaise. Le week-end dernier, l'idée a pris une tournure officielle, le Choletais figurant dans la liste des 14 joueurs présélectionnés pour la préparation à l'Euro 2015.

« Je ressens beaucoup de fierté et de plaisir, avoue le natif de Tours. Représenter une sélection nationale est quelque chose que j'ai toujours voulu faire. Que ce soit la France ou les Pays-Bas. C'est vraiment un coup de cœur. » Ces Pays-Bas, durant toute son enfance, il y allait « deux fois par an. Aujourd'hui, j'essaie de m'y rendre quand je peux mais j'en ai moins l'opportunité. Je vais y voir ma grand-mère, mes cousins et cousines. J'ai un réel attachement pour ce pays. » De là à en manier parfaitement la langue ? « Pas vraiment. Je ne parle pas le néerlandais couramment. Ma présence en sélection sera aussi une expérience par rapport à ça. »

Cette sélection, il la rejoindra courant juillet pour un stage à Leiden. Avant une série de matches amicaux... et la divulgation de la liste des 12 joueurs retenus pour l'Euro (1). « Pour l'heure, on est trois pivots dont Henk Noral qui joue à Saragosse, et deux ailiers forts. Peut-être qu'ils garderont les cinq inté-



Nicolas De Jong pourrait disputer l'Euro 2015 avec les Pays-Bas. Il figure dans une sélection élargie de 14 joueurs.

rieurs. En tout cas, je jouerai ma carte à fond. Mais, pour moi, ce rassemblement sera aussi une découverte. Je vais apprendre à mieux connaître l'effectif, voir les options du staff... »

Deux ans de droit

Ce rassemblement, Nicolas De Jong l'aborde avec d'autant plus de bonheur que voilà une décennie, il était bien loin de prendre cette trajectoire. Pour lui, le basket pro n'est devenu une réalité que sur le tard. Des problèmes de croissance l'ont contraint à mettre le ballon orange entre pa-

renthèses pendant son adolescence. « À 20 ans, alors que je jouais en région et faisais quelques bancs en N2 (à Tours-Joué), le club de Vichy m'a proposé d'intégrer la dernière année de formation. J'ai saisi cette opportunité. »

Après deux années d'études de droit, il quitte donc la Touraine pour l'Allier. La carrière pro de ce jeune homme posé (adepte notamment de la lecture en déplacements) est lancée. Elle s'appête à prendre une autre tournure via cette première sélection nationale... Avec l'envie « de faire connaître les Pays-Bas au plus

haut niveau européen. » Des Pays-Bas, 4^e de l'Euro 1983, dont ce sera le grand retour sur un championnat continental, 26 ans après leur dernière participation. Nicolas De Jong n'avait alors que 14 mois. Depuis, il a bien grandi...

Emmanuel ESSEUL.

(1) Les Pays-Bas sont dans le groupe C dont la phase de poule se jouera en Croatie. Ils seront opposés à la Géorgie (le 5 septembre), la Macédoine (6), la Slovénie (8), la Croatie (9) et la Grèce (le 10).